

Les Esclaff'jeux : venez jouer avec Roberto Fraga

Ce week-end, dans la foulée des Esclaffades, Saint-Hélen organise la première édition de son festival du jeu. On pourra y rencontrer le créateur de *Dr Eureka*.

Sur sa table de travail, sa dernière création, qu'il présentera aux éditeurs au prochain salon de Nuremberg, en Allemagne : des têtes de zombies, qu'il faudra recoudre en réalisant un modèle de façage. Un jeu d'habileté manuelle génial et qui devrait encore marcher du tonnerre.

Le Malouin Roberto Fraga est créateur de jeux. « On est une demi-douzaine en France à vivre de cet art. » Lui, à temps plein, depuis une quinzaine d'années. Il a même lâché son métier d'officier aux douanes maritimes pour s'y consacrer. « Gare à la toile » lui a valu le premier prix du concours international de Hambourg, « le Kinderspiel, l'équivalent d'une médaille d'or dans le monde du jeu. »

Quand il n'est pas à mettre au point un prototype dans son atelier de Saint-Malo, Roberto Fraga court les festivals à travers la planète. Trois millions de ses jeux ont déjà été vendus à travers le monde, de la Russie aux États-Unis.

Transformer la vie en jeux

À Saint-Hélen, ce week-end, il viendra avec « Dr Eureka ». Encore un jeu rigolo, facile à mettre en route, en famille ou entre copains. « Il s'agit de réaliser des combinaisons de billes colorées dans des éprouvettes, à la manière d'un savant fou qui mélange des produits chimiques. » On pourra tenter de le prendre de vitesse – attention, il est très fort !

Des jeux comme ça, il en imagine régulièrement. Son cerveau, toujours en éveil, transforme la vie en jeux. Un magicien sort un œuf de son



L'atelier de travail de Roberto Fraga regorge de jeux de toutes sortes, dont le dernier né, *Dr Eureka*.

chapeau, et hop, voilà l'idée de « La danse des œufs » où on court autour de la table avec des œufs cachés partout. À réserver aux plus jeunes, encore que...

Et puis, il y a aussi « Captain Sonar ». « Pour une fois, on a réalisé à un jeu d'équipe, aux règles plus élaborées. Une sorte de super bataille navale où deux équipages de sous-marins vont devoir s'affronter. » Sor-

ti en juillet dernier à 15 000 exemplaires, le jeu a déjà été réédité. Et une communauté de passionnés est en train de naître sur internet. Pour Roberto Fraga, le jeu c'est d'abord prendre plaisir à jouer ensemble.

À l'image de ce premier festival du jeu à Saint-Hélen. « Des animateurs bénévoles vont vous conseiller, explique Pascal Perrin, l'un des organisateurs. Et tout vous expliquer, ainsi

que jouer avec vous à toutes sortes de jeux, stratégie, réflexion, ambiance, casse-tête, adresse... »

Ce samedi, de 14 h à 19 h, et dimanche, 14 h à 18 h, Esclaff'jeux à Saint-Hélen, à la salle des fêtes.
Entrée : 1 € et 0,50 € pour les enfants de 6 à 12 ans.